

日本で初のコンビニがある

コンビニの定義によつて諸説あります。が、その内の1つが岩成台にあるCocoストア。「日本のコンビニエンスストア発祥の地」の看板や説明の看板も出ています。(岩成台9-1-2)



高森山の歴史

この辺り一帯は、100年前焼き物の燃料伐採のため荒れ山でした。大規模な植林によつていつたんは緑が復活しましたが、戦争によつて再び荒れ山。その後再度復活したもの、今度はニュータウンのために開発。そして唯一残された高森山を、ドングリ作戦によって自然豊かな森に復活させました。

山の神様の団地?
開発前の広大な里山のあちこちには、小さな祠や山の神様が点在していたそうです。それらが押沢台にある若宮八幡宮木附神社に集められ、佐倉宗五郎大明神などと一緒に団地住まいとなりました。(押沢台3-1-1)



47県の木が植わっている

ニュータウンは全国各地から人が集まつているまちです。水辺公園の道路沿いに全国の都道府県の木が植わっています。北海道のエゾマツから始まって日本巡りができますね。(岩成台7-1-1)



サンマルシェ西の交差点が広い訳

交通需要の増大を見越し、立体交差にする計画だったそつです。特にそれが残っています。良いもので利用方法はないものでしょうか。

MASH

高藏寺ニュータウンは本当にほつと大きかつた
高藏寺ニュータウンは自衛隊が移転して、今より大きなニュータウンになる予定でした。でも、移転先が決まりず、事業は終了。保健センター西の交差点の進入路は、そのまま自衛隊の山を突ききつて押沢台に抜ける予定でした。押沢台にもそれを受ける不思議な広い道があります。

田内洵也さん

東京を拠点に各地でライブ活動や多彩なイベントに出演する中央台小学校の卒業生。海外での活躍も目覚ましく、ニューヨークや韓国、台湾などのストリートやライブハウスで、持ち前のパフォーマンス力を生かし、現地の人たちを魅了しています。



げんき牧場

近隣田原船神社の近くに、本物の牧馬に触れ合い、心と体を癒してくれるとおススメセラピーの牧場です。(連絡先) 090-(1746)56556(加藤)

日本3大ニュータウン? 高藏寺ニュータウンは

高藏寺ニュータウンを紹介する文書では、必ずといつていて、「日本3大ニュータウンのひとつ」と説明されています。ネットで調べても、そうです。ところが、「日本3大ニュータウン」で検索すると、これがとても微妙。本当のところはどうなんでしょうか。

映画「長い散歩」のロケ現場
高藏寺駅コンコースが、奥田瑛一監督、緒方拳主演の映画「長い散歩」のロケ現場になつたんだって! 本屋さんで地図を買って、女の子の手を引いて旅に出るそうですが、今は駅改修工事でその当時の姿ではないらしい: 残念。ちなみに奥田監督は高藏寺町出身です。



1, 4, 7, 10?

水辺公園は何て読むの?

水道料金は市よりも高い?
いえいえ、高くはありません。ニュータウンに長く住んでおられる方の中には、未だにそう思つておられる方がいます。以前は、公団が運営していて、市の水道料金よりも高めでした。「ニュータウンの水道料金は高い」というイメージはこうして作られました。平成12年には市に移管され、同額となっています。



まだまだあるかもよもやま話...

MASH



高藏寺ってあるの?

高藏寺駅の北東側に重厚な門構えのお寺があります。これが高藏寺。平安時代に創建された、緒ある天台宗のお寺です。地名はこの寺からつきました。そしてニュータウンの名前になりました。



スクランブル交差点

藤山台交番があつた交差点はスクランブル交差点で昭和47年8月の設置。日本で最初のものが44年だそうですから、かなり古い。藤山台の入居が昭和43年から始まり多くの人が行き来したようですね。



山の神様の団地?

開発前の広大な里山のあちこちには、小さな祠や山の神様が点在していたそうです。それらが押沢台にある若宮八幡宮木附神社に集められ、佐倉宗五郎大明神などと一緒に団地住まいとなりました。(押沢台3-1-1)

高藏寺駅4番ホームの怪

都市伝説みたいな話ですが、JR高藏寺駅には4番ホームがないのです。調べたのですが分かりませんでし。一説には愛環鉄道を勝川まで延長する複々線化計画の名残だそうですね。石尾の名前の付いた池はもう少し西にありました。その他、岩成台の井戸坂公園もやはり池でした。



高森山の歴史

この辺り一帯は、100年前焼き物の燃料伐採のため荒れ山でした。大規模な植林によつていつたんは緑が復活しましたが、戦争によつて再び荒れ山。その後再度復活したもの、今度はニュータウンのために開発。そして唯一残された高森山を、ドングリ作戦によって自然豊かな森に復活させました。



山の神様の団地?

開発前の広大な里山のあちこちには、小さな祠や山の神様が点在していました。それらが押沢台にある若宮八幡宮木附神社に集められ、佐倉宗五郎大明神などと一緒に団地住まいとなりました。(押沢台3-1-1)

47県の木が植わっている

ニュータウンは全国各地から人が集まつているまちです。水辺公園の道路沿いに全国の都道府県の木が植わっています。北海道のエゾマツから始まって日本巡りができますね。(岩成台7-1-1)



サンマルシェ西の交差点が広い訳

交通需要の増大を見越し、立体交差にする計画だったそつです。特にそれが残っています。良いもので利用方法はないものでしょうか。

みんなが欲しいものは? ニュータウン在住の人にアンケートで聞いたところ、なんと2番目に多かったのは「映画館」でした。映画館も含めて文化的・娛樂的な施設は確かに欲しいですよね。

岩成サイホン(愛知用水) 愛知用水を地図で辿つていくと、岩成サイホンがあります。水辺公園の下流で広い道路をくぐる部分です。逆サイホンといつて道路や川などの障害物をくぐるために仕掛けです。身洗川をくぐるために、この先、高座山から庄内川を渡つて対岸に行くのも大規模なサイホンで、高藏寺サイホンと呼ばれています。

愛知用水を地図で辿つていくと、岩成サイホンがあります。水辺公園の下流で広い道路をくぐる部分です。逆サイホンといつて道路や川などの障害物をくぐるために仕掛けです。身洗川をくぐるために、この先、高座山から庄内川を渡つて対岸に行くのも大規模なサイホンで、高藏寺サイホンと呼ばれています。

石尾公園は池でした

すり鉢状になつている石尾公園は池だったそうです。そこまでは何となく推測できるのですが、池の名前が高森池だとすれば、やはりへーですね。石尾の名前の付いた池はもう少し西にありました。その他、岩成台の井戸坂公園もやはり池でした。

(石尾台2-1-2)

一般公開(自衛隊)

移転してここもニュータウンになるという話もありました。しつかりガードされているためにその中は? 毎年に一度だけ(五月の下旬ごろ)一般に一部が公開されます。その日は行けるそうです。八月には盆踊り大会も開催されます。

